

Fecha: 05-08-2025  
 Medio: La Prensa de Curicó  
 Supl.: La Prensa de Curicó  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **Municipalidad consolida su programa "Talca Recicla" incluyendo a ReSimple en la recolección domiciliaria**

Pág.: 7  
 Cm2: 643,9  
 VPE: \$ 832.573

Tiraje: 4.200  
 Lectoría: 12.600  
 Favorabilidad:  No Definida

# Municipalidad consolida su programa "Talca Recicla" incluyendo a ReSimple en la recolección domiciliaria



El jefe comunal aprovechó la instancia para realizar de manera simbólica, el primer reciclaje de vidrios, que serán recolectados desde los sacos verdes, cuando los camiones realicen la recolección domiciliaria en sus poblaciones.

**TALCA.** Reafirmar el liderazgo en gestión de residuos y cuidado ambiental, es el objetivo de incorporar a "ReSimple", al proceso de recolección de materiales reciclables en casas, departamentos y condominios de la capital regional. Dicha acción fue lanzada en la población Brilla El Sol, en compañía de vecinas y alumnos de la Escuela Felipe Cubillos, por el alcalde Juan Carlos Díaz, la subgerente de la empresa, Angela Tagle, y los concejales Erwin Castillo y Melania Moya, consolidando con este hito el programa "Talca Recicla", logrando llegar no solo al área urbana de la ciudad, sino también a zonas rurales, como Huilquilemu y Panguilemo, cubriendo alrededor de 88.800 viviendas en la comuna.

• Sacos de color verde son para reciclar vidrios y amarillos para otro tipo de residuos. Comunidad además podrá acceder a una aplicación para saber dónde se encuentra el camión recolector, entre otro tipo de información.

**POR MARÍA FRANCISCA GARCÍA BASCUÑÁN**  
**FOTOS: EDUARDO CORVALÁN MUÑOZ**

## Ciudad Sostenible

"Nosotros nos propusimos al comienzo del período alcaldicio, ser una ciudad sostenible y para eso, se implementó el programa Talca Recicla y lo hicimos a través de puntos de reciclaje y también con la recolección segregada, pero con el andar del tiempo, surgió la posibilidad de realizarla a través de un operador, que ahora será ReSimple", recaló al respecto el alcalde, Juan Carlos Díaz. "Ya se ha hecho un gran trabajo con la entrega de bolsas, la verde para el vidrio y el amarillo para el resto de los residuos reciclables, incorporando también una aplicación que de-

biese simplificar la recolección segregada para nuestros vecinos, así que muy contentos y siempre sumando esfuerzos para hacer de nuestra ciudad, un lugar más amigable con nuestro Medio Ambiente", acotó.

## Implementación

Asimismo, se informó que en 45 días, este sistema debiese estar implementado en toda la comuna, ante lo cual el alcalde recaló que ha visto el trabajo realizado por ReSimple. "Yo lo quiero valorar y relevar, sobre todo el despliegue territorial. Estuvimos hace un tiempo atrás, una semana, en el sector surponiente y ya llevaban 25 mil hogares con entrega de las distin-

tas bolsas y yo entiendo que está el 100% de la cobertura. La aplicación también está funcionando y está bajada por parte de los vecinos, así que yo creo que va a ser un éxito total. Hoy día, Talca Recicla es ReSimple", dijo.

## Sistema

En tanto, Angela Tagle expresó que "este sistema consiste en que el camión va a pasar por su casa todos los días y los vecinos, que cuentan con un acopio, que es un saco amarillo y uno verde, deben entregarlo a los recolectores. Es una iniciativa complementaria a los puntos de reciclaje (...) La idea es que pasemos por su

casa (...) Usted no tendrá que desplazarse a un lugar y pasaremos todas las semanas, retirando el reciclaje para tener un Talca más sostenible y más limpio". Además, invitó a la comunidad a descargar la aplicación de ReSimple, donde se puede ver dónde está el camión, que día va a pasar por su población y si existe alguna duda o consulta de cómo reciclar, también podrá revisar los videos informativos para ver cómo se realizará esta operación.

## Reacciones

La concejala Melania Moya mencionó que "estaba preocupada antes, porque el otro sistema de las cajas, como que los vecinos y vecinas lo usaron para guardar distintas cosas y no le dieron el uso que correspondía. Ahora, con estas bolsas que está entregando ReSimple, esperemos que se cumpla el objetivo. Voy a estar atenta. Felicito al señor alcalde, que cambie una modalidad si no da resultados y buscar otra para que podamos cumplir con

el objetivo, que es reciclar".

Finalmente, el concejal Castillo destacó que "este es un paso más, hacia una ciudad más verde y más amigable, como ha sido desde el inicio, el proyecto que nos ha presentado el alcalde Juan Carlos Díaz, así que creo que avanzamos y seguimos trabajando en la dirección correcta, hacia un Talca que potencia el Medio Ambiente, que lo cuida, lo protege y también lo quiere relevar para las futuras generaciones".

## CARTA ABIERTA EN RECONOCIMIENTO A LA PROFESORA MARCELA BENAVIDES ALIAGA

El Colegio "Santo Tomás" de Curicó, en buen chileno, se ha "farreado" a uno de los valores artísticos más importantes de la Región del Maule: la coreógrafa y profesora de danza Marcela Benavides Aliaga. Como apoderadas y apoderados estamos muy tristes y desilusionados con la decisión del establecimiento educacional de despedir a la querida Tía Marcela.

Podemos entender que la impronta religiosa sea importante en el contexto de los lineamientos de enseñanza del colegio y que el deporte tenga prioridad, sobre todo desde el punto de vista del cultivo de valores como la sana competencia, entre otros.

Pero no podemos entender que la creación artística no esté dentro de las prioridades de enseñanza de un centro educacional como "Santo Tomás".

El arte es libertad, es generación de debate y opinión, es el desarrollo de cualidades y talentos. El arte es crecimiento.

Con el despido de Marcela Benavides se le ha cerrado la puerta no solo a una profesional formada, entre otras maestras, por Karen Connolly, sino además, se aleja de nuestras niñas y niños a una artista con más de dos décadas de trayectoria, que ha sido reconocida en las competencias más importantes de danza de todo Chile y también a nivel internacional.

Su Academia MBA ha sido el nido de varias generaciones de bailarinas y bailarines, muchos de los cuales eligieron la danza para estudiarla y por lo tanto, como una forma de vida.

Estamos muy tristes. Sentimos que se ha cometido una injusticia. Sentimos que se les ha quitado a nuestras hijas e hijos la oportunidad de desarrollar su talento en el baile.

La Tía Marcela no solo entrega a nuestras hijas e hijos la enseñanza del baile propiamente tal, sino y sobre todo, les ha formado siempre en valores como la perseverancia, la disciplina, la puntualidad y les ha entregado confianza. Ha visto crecer a sus alumnas no solo en edad, sino también como personas y lo más valioso, les ha dado amor.

Es cosa de ver cómo sus alumnas le manifiestan el cariño, en retribución a lo que Marcela ha despertado en ellas, como el desarrollar su capacidad creativa, su personalidad y talento.

Algunas de nuestras hijas e hijos han decidido no seguir en el Taller de Danza del colegio. Respetan y respetamos profundamente lo que realizará la nueva profesora. No obstante su decisión es una manera de manifestar su descontento, pena y desilusión y es una forma también de mostrarle a la Tía Marcela lealtad y agradecimiento.

El Colegio "Santo Tomás" ha perdido a un excelente valor artístico, a una gran persona y a una creadora que ha depositado su alma y corazón plenamente en cada clase, en cada presentación.

El despido de Marcela Benavides Aliaga marcará un antes y un después en la historia de este establecimiento educacional católico. Podrán cerrarle las puertas, pero no el corazón y el cariño de cada niña y niño que formó.

- |                    |                         |                         |
|--------------------|-------------------------|-------------------------|
| <b>Firman:</b>     |                         |                         |
| Perla Toro         | Katherine Yáñez         | Familia de Ivania Rojas |
| Cristian Peñalosa  | Familia Donoso Naranjo  | Familia Durán Rivera    |
| Juan Pablo Jiménez | Familia Salazar Sembler | Carolina Cisterna       |
| Karems Benítez     | Familia Vivanco Muñoz   | Marta Rivera            |
| Myriam Astorga     | Familia Lorenzini Núñez | María Jesús Aqueveque   |
| Alejandro Véliz    | Familia Carrasco Bravo  | Ximena Cea              |
| Edison Orellana    | Familia El Rayes Atlas  | Familia Canales Núñez   |
| María Vergara      | Familia de Maty Astroza | Familia de Diego Díaz   |
| Richard Espinoza   |                         |                         |



En compañía de estudiantes de la Escuela Felipe Cubillos y vecinas de la población Brilla El Sol, el alcalde de Talca, Juan Carlos Díaz, junto a la subgerente de operaciones de ReSimple, Angela Tagle, y los concejales Erwin Castillo y Melania Moya, se dio inicio oficial a este nuevo sistema de recolección domiciliaria.